

La réaction de Médecins sans frontières

L'Humanité, 22 août 1994, page 3

LES troupes françaises quittent le Rwanda en « laissant derrière elles un chaos », estime l'association Médecins sans frontières (MSF) dans un communiqué de sa section suisse. « Les populations rwandaises sont prises en étau entre leur peur du Front patriotique rwandais (...), entretenue par la propagande des Forces armées rwandaises (...), et les menaces exercées par ces dernières », indique l'organisation.

« Force est de constater qu'au départ des troupes françaises correspond un exode qui s'annonce dramatique. Si elle a permis un mois et demi de répit, l'opération française arrive au terme de son mandat sans qu'aucun progrès n'ait été accompli dans cette zone, véritable sanctuaire dans lequel se pour-

suivent les violences des miliciens et de la propagande FAR. Face à cette situation, Médecins sans frontières estime scandaleux que le Conseil de sécurité n'ait pu mettre en place un relais satisfaisant », poursuit le communiqué.

Malgré « un succès médiatique incontestable », l'opération « Turquoise » n'est qu'« une simple gestulation sans aucun effet sur l'avenir des populations rwandaises », en l'absence d'« une ébauche de solution politique ». MSF note encore que dans les camps de Goma, au Zaïre, 500 réfugiés continuent de mourir chaque jour de dysenterie, de paludisme, de méningite et de malnutrition, « loin des caméras de télévision ».